

## **BOLETÍN 015**

### **ENFRENTAMIENTOS ENTRE GRUPOS ARMADOS TIENE CONFINADA A LAS COMUNIDADES DE LA ZONA RURAL DE BUENAVENTURA.**

26 de noviembre de 2022

El Consejo Nacional de Paz Afrocolombiano (CONPA) ALERTA sobre las situaciones de riesgo que padecen las comunidades de la Zona Rural de Buenaventura, con los enfrentamientos por el control territorial que se intensificaron el día de ayer, entre la Columna Móvil Jaime Martínez y la Segunda Marquetalia, ambos grupos creados tras la firma de los acuerdos de paz con la otrora guerrilla de las Farc, Grupos Armados PostFarc (GAPF).

Los hechos se presentan entre los Consejos Comunitarios del Río Mayorquín, del Río Raposo, Río Cajambre y el Río Naya, pertenecientes al Consejo Comunitario Mayor del Río Anchicayá, entre las comunidades de Verenal y El Papayo, dejando a las comunidades confinadas y en medio del miedo que producen los enfrentamientos.

Exigimos a estos grupos detener esta confrontación armada, No involucrar a la población civil en su guerra, respetar este territorio colectivo, el mandato de las autoridades étnicas de los territorios y el Derecho Internacional Humanitario.

Solicitamos a la Defensoría del Pueblo y a la Procuraduría General de la Nación Vigilar y controlar que las entidades gubernamentales garanticen efectivamente la protección y atención a la población confinada y en riesgo, antes que se presenten hechos de mayor gravedad.

Que de manera urgente se adelanten acciones para salvaguardar la vida y honra de estas comunidades, así mismo la Alcaldía del Distrito de Buenaventura, a desplegar el Plan de Protección y Prevención para las comunidades de la zona rural.

A la Comunidad Internacional, a rodear a estos Consejos Comunitarios y sus liderazgos, contribuyan a hacer visible la situación y la incidencia para la garantía efectiva de los derechos de estas comunidades.

**Consejo de Paz Afrocolombiano - CONPA**

**#SOSBuenaventura**

